

A LA DÉCOUVERTE DES... BOVIDUCS!



Les murs des boviducs sont souvent dégradés, mais ils délimitent des sentiers bien nets. (Photo pif).

C'est le troisième volet de notre série consacrée aux «Chemins chouettes». Ces itinéraires ont été imaginés par un groupe de personnalités de la région en vue de nous faire découvrir les richesses culturelles, architecturales et naturelles du Val-de-Ruz. La troisième balade nécessite déjà de bonnes qualités de marcheur: réalisée dans son entier, elle compte 15,4 kilomètres et elle conduit le promeneur de Dombresson aux Hauts-Genèveys via La Vue-des-Alpes à travers des bocages encadrés de murs de pierres.

Les boviducs, mais qu'est-ce? Le mot a, semble-t-il, été inventé par l'un des membres du groupe de travail des Chemins chouettes, Michel-Henri Krebs pour désigner ces chemins bordés de chaque côté par un mur de pierres sèches et une haie. Ces chemins permettaient de guider le bétail sans difficulté et aussi de marquer un passage entre deux propriétés. Pour l'anecdote, Michel-Henri Krebs serait aussi à l'origine des mots Evologia et Latenium. C'est Frédéric Cuche, autre narrateur hors pair et bien connu au Val-de-Ruz, qui l'affirme. Quoi qu'il en soit, l'ancien biologiste-enseignant relève surtout que les boviducs constituent le fil rouge de cette troisième balade des Chemins chouettes: «Il est reconnu que la Montagne de Cernier est un endroit emblématique pour ça. Le site possède un réseau de doubles murs étonnant», souligne Frédéric Cuche. Cette longue promenade ne vaut pas seulement par ces remparts pierreux qui datent de plusieurs siècles. Mais elle offre tout

bêtement ces paysages si typiques de la chaîne jurassienne entre pâturages, pâturages boisés ou forêts de résineux. Sans parler d'une halte sur le point de vue le plus fréquenté et emblématique du canton, à La Vue-des-Alpes. Mais entre Dombresson, La Montagne de Cernier et La Vue-des-Alpes, le promeneur est aussi baigné dans une ambiance propice à l'évasion loin de la frénésie urbaine: le décor printanier et coloré l'incite à la flânerie, à la rêverie même.

Chaque Chemin chouette fait l'objet d'un miniguide très détaillé qui se glisse aisément dans la poche. Ces miniguides sont à disposition aussi bien à l'administration communale, qu'au bureau d'informations d'Evologia ou sur le site chemins-chouettes.ch.

Intitulée la lisière, la quatrième balade conduit le promeneur par un itinéraire direct entre Les Hauts-Genèveys et Dombresson le long de la forêt. A découvrir dans une prochaine édition. /pif



De petits sentiers qui incitent à la flânerie dans un décor vert et printanier. (Photo pif).